

## Deuxième dimanche et semaine du carême 05 mars 2023

### L'écoute de la parole de Dieu : Matthieu 4, 1-11

Après avoir annoncé à ses disciples sa passion, Jésus amène trois d'entre eux sur la montagne où ils le voient transfiguré. Dans ce récit on trouve des éléments constitutifs des grands récits bibliques de la rencontre de Dieu. D'abord, la montagne, lieu symbolique et privilégié de l'expérience religieuse. Ensuite, la révélation : Jésus, transfiguré, s'entretient avec deux aînés : Moïse et Élie, qui ont vécu, eux aussi, des expériences de révélation sur la montagne. Enfin, la voix. C'est comme si le texte nous disait : si vous voulez voir Dieu, regardez Jésus. Mais, à la fin du récit, le message devient : si vous voulez voir Dieu, écoutez Jésus. Au-delà de son aspect spectaculaire, ce récit comprend en son centre l'invitation pressante à écouter le Fils bien-aimé. Ce qui a été vu a préparé en quelque sorte ce qu'il faut entendre. La lumière éblouissante est venue éclairer le message de la voix céleste : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! ». On se rappellera qu'au moment de son baptême par Jean, Jésus avait été identifié par la même voix céleste comme le Fils bien-aimé. À la Transfiguration, il y a une insistance nouvelle : « écoutez-le ».

### Priorité synodale diocésaine : les aînés

Le récit de la transfiguration nous montre Jésus entrain de dialoguer avec deux aînés : Moïse et Élie. Rappelons-nous que la démarche synodale nous invite à marcher ensemble. En ce deuxième dimanche du Carême, pendant notre marche, nous sommes appelés à être attentifs, attentives aux aînés. Et si pour vivre cette transfiguration, on alimentait le feu de nos cœurs auprès de nos aînés. Ne sont-ils pas les braises de l'Église et du monde, des braises qui permettent de conserver le feu de la foi ? En ce deuxième dimanche du Carême, nous pourrions faire une activité tous ensemble avec nos aînés. Comme ça nous fera du bien ! Une action permettant d'illuminer notre chemin vers Pâques.

### Pistes d'action

Favoriser une activité intergénérationnelle, avec la participation des aînés.

Découvrir ou faire connaître divers organismes qui brise la solitude des aînés (par exemple : Centre des aînés de Gatineau, Les Petits Frères, etc.).

Inviter une personne à témoigner de la richesse des aînés

Inviter un aîné à parler de sa foi